

# ごんには68号

2016. 5. 13

## 会長ご挨拶



いつも当会をご支援下さいまして誠に有難うございます。

鶴見区は27人に一人が外国人です。鶴見で生活する外国籍の方々が「鶴見に住んで良かったな」と思ってほしいと日々願いながら、日本語教室はじめ様々な活動を続けております。本年度もご支援の程どうぞよろしくお願い申し上げます。

杉浦 節子

## 新春パーティー

鶴見中央コミュニティハウス共催事業

日時:2016年2月14日(日) 13:30~15:30

場所:鶴見中央コミュニティハウス

参加者:64名(外国人37名・日本人27名)

てくれました。

当日の朝は猛烈な雨と風で無事に料理を持って行けるか心配なお天気でしたが、お昼には回復し3テーブルにお国自慢の料理が溢れるように集まりました。各国の参加者が嬉しそうに料理を説明している声や、その珍しいお味に「おいしい!」と

天井の高いホールで披露された日本伝統の独楽芸は素晴らしいものでした。その後にはミャンマーの学習者の歌と踊りや中国の子供による中国独楽回し等が行われました。

日頃クラスが違えば話す機会のない学習者同士も、料理をきっかけに話しがはずみ、ボランティアも一緒に楽しいひと時を過ごすことが出来ました。



中村 啓子

いう声などがあちこちで飛び交っていました。

食べられない食材が色々ある国の学習者はおのずと自分で料理を作るようで、男性学習者も沢山作ってき

## 着物体験

日時:2016年3月6日(日) 13:30~15:30

場所:鶴見区国際交流ラウンジ

鶴見中央コミュニティハウス

参加者:74名(着物体験者35名 着付けボランティア9名) ガールスカウト12名、会員18名)

日本を訪れる外国人の方々は日本の文化に興味を持ち、見るだけでなく体験型の観光が増えているようですが、「ごんには」の日本語学習者も積極的に日本の文化に触れ、体験しようとする人が多く、その心意気が強く感じられます。「ごんには」の恒例行事の「着物体験」は、今年もたくさんの方が体験し楽しみました。

ご夫婦で、家族で、友達と、クラス仲間と一緒に参加して、楽しそうに写真を撮り合っていました。特に今年は「昨年と違う着物を着たい」と言うリピーターの方が多く見られました。男性は羽織袴に刀を差し、古武術をたしなむボランティアからポーズを決めてもらい、立派な侍姿で写真を撮りご満悦でした。待ち時間にはガールスカウト神奈川県第1団の方が折り紙のコマやパズルを指導してくれ、楽しく交流しました。

私達も着付け、受付、案内、写真などに大忙しでしたが、着物を着て喜ぶ笑顔に嬉しくなり、疲れも忘れた楽しい一日でした。

私達も着付け、受付、案内、写真などに大忙しでしたが、着物を着て喜ぶ笑顔に嬉しくなり、疲れも忘れた楽しい一日でした。

私達も着付け、受付、案内、写真などに大忙しでしたが、着物を着て喜ぶ笑顔に嬉しくなり、疲れも忘れた楽しい一日でした。



## 2015年度ご寄付をいただき、ありがとうございました!

みなさまの暖かいご支援が「ごんには」の原動力です。感謝いたします。

- ①横浜東ロータリークラブ様
- ②福田みほ様・長南昌彦様・他3名様

## パネル展示

①「鶴魅力」展 3月1日~4日  
鶴見区役所ロビー

②「あいねっとフォーラム」  
3月12日(土) 鶴見公会堂

上記イベントに於いて、「ごんには」の日本語教室や国際交流等の活動を紹介をした。



金曜初級A



金曜初級B



金曜読解A

金曜中級



土曜読解B



土曜初級B

土曜初級A



土曜中級

**横浜東ロータリークラブ観桜会**  
4月1日(金)横溝屋敷において開催された観桜会に他団体とともに招待されました。日本語ボランティア5名、学習者7名、計12名が参加しました。満開の桜を眺め筍ご飯などを頂き、お礼に学習者が中国の歌を歌い、楽しいひとときを過ごしました。



2015年度最終の冬学期は73名(14ヶ国)の学習者が一緒に楽しく勉強した。国別では、中国:27%、インド:22%、フィリピン:12%、ベトナム:11%、ミャンマー:8%であった。土曜日クラスの学習者数が増え、全体の65%を超えてきた。学習者の仕事が忙しくなり、教室に来る時間的な余裕が少なくなっている。厳しい環境の中で、頑張っている学習者にしっかり支援していきたい。また、継続的に勉強する学習者数が減少してきている状況にも注視していく。冬学期のスタート前に、<冬クラス・4回>を特別に開設し学習者のニーズに答えた。

今学期は修了証書を8名の学習者がもらった。

2015年度は、過去最高の年間254名の学習者が一緒に勉強した。2011年の大震災で大幅に減少した学習者数が、震災後年々増加傾向を示し、今年度震災前の人数をクリアした。学習者を取り巻く環境やニーズも年々変化してきており、その対応に努力していく。

日本語教室運営委員長 岡野 寿雄



日本語教育委託事業

JFEエンジニアリング(株)制御技術センター様から「ノー残業デーに社内施設で日本語教室を開設してほしい」との依頼があり、秋学期と冬学期に各2クラス実施しました。

報告

第12回通常総会	4月24日(日) 10:00～11:30
懇親会	4月24日(日) 12:30～14:30
第1回理事会	4月24日(日) 15:00～16:30
春学期準備会	5月6日(金)・7日(土)

予定



外国人のための防災教室

	6月19日(日) 8:30～
第2回理事会	7月 3日(日) 10:00～
国際理解講座	7月17日(日) 13:30～15:30
春学期報告会	7月22日(金)・23日(土)

